

Establecimientos industriales y comerciales:

Matadero Avícola CONVACA, Parroquia la Esperanza. Matadero Avícola "Mi Pollo", ubicado vía la panamericana. Aserradero, ubicado en el sector 5 de marzo, Parroquia El Araguaney. Quesera, ubicada en la Parroquia el Jaguito. Quesera, ubicada en la Parroquia la Esperanza. Ventas de víveres. Ferreterías. Panaderías. Agropecuarias.



Orígenes:

Al inicio de la década de 1950, los terrenos de la ahora parroquia Santa Isabel, la capital del municipio, pertenecían al Dr. Carlos Baptista; quien mantenía innumerables cabezas de vacunos; terrenos montañosos pero fértiles y propicios para la agricultura y ganadería.



terrenos montañosos pero fértiles y propicios para la agricultura y ganadería. A mediados de 1951 llega al lugar procedente de Santa Ana, Emiliano Marín y su compañera Rita Sánchez quienes logran que el dueño les arriende 10 hectáreas del terreno central. Comienzan las faenas y comienzan también a construir quizás el primer rancho con miras a albergar familia. Aquella casa o rancho construido con material que la misma naturaleza ofrecía, abrió la perspectiva a explotar la tierra para productos agrícolas y poblar la zona. Marín con su compañera, sus hijos, su suegra María Trinidad Sánchez y su cuñado Toribio Sánchez, no tenían los suficientes recursos económicos para mantener los sembradíos y solicitan un crédito al Banco Agrícola y Pecuario (Agencia Valera), el cual es

concedido bajo ciertas condiciones. Días después se presenta un aerotécnico para inspeccionar la tierra y uno de los requisitos era el nombre del fundo. No tenía. Lo bautizan Santa Isabel y tallan una tabla con ese nombre para dar la bienvenida al crédito y a los visitantes. Ese nombre lo colocan en el tallo de una Llaya o Gofuma Negra, árbol frondoso, situado frente a la actual Carnicería Santa Isabel. El tesón, el compromiso y la esperanza puesta en aquellas primeras labores de los pioneros, abre las puertas.